# Informationsblatt Dauernadeln und Klebekügelchen

Auf diesem Blatt erhalten Sie als Patient wichtige Informationen zum Thema **Druckapplikationen** in Form von Klebekügelchen bzw. Dauernadeln.

### · Wie lange kann ich als Erwachsener die Klebekügelchen auf der Haut tragen?

Erwachsene können die **Kügelchen** erfahrungsgemäß einige Tage (etwa 2–3 Tage) auf der Haut belassen. Ausnahme sind hier z.B. eine empfindliche oder pergamentartige Haut und chronische Erkrankungen wie Diabetes mellitus oder Sensibilitätsstörungen, z.B. aufgrund eines Schlaganfalls.

## • Wie lange kann mein Kind die Klebekügelchen auf der Haut tragen?

Da Kinder zumeist eine empfindlichere Haut als Erwachsene haben, sollten die **Kügelchen** bei Babys und sehr kleinen Kindern nur **einige Stunden** auf der Haut verbleiben.

Bei Kindern ab einem Alter von etwa 8–10 Jahren können die Kügelchen bis zu 1 Tag auf der Haut bleiben.

#### · Wie lange kann ich als Erwachsener die Dauernadeln auf der Haut tragen?

Erwachsene können die **Dauernadeln** erfahrungsgemäß bis zu 10 Tage auf der Haut belassen. Ausnahmen sind hier z.B. eine empfindliche oder pergamentartige Haut und chronische Erkrankungen wie Diabetes mellitus oder Sensibilitätsstörungen, z.B. aufgrund eines Schlaganfalls.

#### • Wie lange kann mein Kind die Dauernadeln auf der Haut tragen?

Bei Kindern ab einem Alter von etwa 8–10 Jahren können die **Dauernadeln** erfahrungsgemäß einige Tage bis zu 1 Woche auf der Haut bleiben.

Da Babys und Kleinkinder stärker als ältere Kinder auf Nadelreize reagieren, werden die Dauernadeln hier meist nur einige Stunden auf der Haut belassen. Wichtig ist hier, dass diese nie in Greifnähe aufgeklebt werden, da Erstickungsgefahr besteht.

## • Was sollte ich als Elternteil noch beachten?

Kontrollieren Sie **täglich** bei sich oder Ihrem Kind den Sitz der Kügelchen bzw. der Nadeln und beobachten Sie mögliche unerwünschte Reaktionen.

Bei sehr kleinen Kindern und Babys sollten die Kügelchen **stündlich** kontrolliert werden. Hierbei ist es wichtig, dass in keinem Augenblick die Gefahr des Verschluckens besteht.

#### Kann ich bzw. kann mein Kind mit den Applikationen duschen oder baden?

Dies ist kein Problem, da das Pflaster die Nadeln bzw. Kügelchen stabil auf der Haut fixiert.

#### · Was mache ich, wenn die Haut reagiert?

Ein leichtes Druckgefühl und ein Kribbeln auf der Haut sind normal.

Bei Juckreiz, verstärktem Druck, Rötungen, Entzündungen oder einem unangenehmen Gefühl entfernen Sie die Applikation bitte sofort und informieren Sie Ihren Behandler hierüber.

Die Applikationen können im Hausmüll entsorgt werden.